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ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Обозначения в газете:

 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

СМИ
АО «Радио «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские 
учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-

Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ «Санкт-
Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма 

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда «Защитники 
Отечества» в Санкт-
Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

• Комитет по труду 
и занятости населения 
Санкт-Петербурга

Светлана Лаврецова
директор 
Санкт-Петербургского 
ГБУК «Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор 
группы компаний 
«РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный 
директор компании 
«Омоикири Рус»

Елена Кириленко
общественный 
деятель

Денис Минкин
директор 
Санкт-Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
председатель 
Комитета по развитию 
туризма Санкт-Петербурга

Михаил Рахлин
президент 
Санкт-Петербургской 
РОО «Клуб Дзюдо 
Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
Санкт-Петербургского 
хосписа для детей 
и взрослых

Виталий Федоров
директор 
Книжной лавки 
писателей

Андрей Хлутков
директор Северо-Западного 
института управления 
РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор 
СПб ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

Владимир Путин накануне прибыл в Петербург. Глава государства встретился 
с генеральным директором Эрмитажа Михаилом Пиотровским и вручил ему 
орден «За заслуги перед Отечеством» I степени.

ДИРЕКТОР Государствен-
ного Эрмитажа почетный 
гражданин Санкт-Петер-
бурга Михаил Пио тровский 
награжден за большой вклад 
в развитие отечественной 
культуры и искусства, мно-

голетнюю плодотворную дея-
тельность. Президент Рос-
сии также поздравил его 
с недавним юбилеем: 9 дека-
бря, напомним, Михаилу 
Пиотровскому исполнилось 
80 лет. 

Владимир Путин отметил, 
что возможности музея 
значительно расширились 
во многом благодаря таланту, 
энергии и знаниям руково-
дителя Эрмитажа. Сегодня 
это современный музейный 
центр, где реализуются инте-
ресные, смелые, перспектив-
ные, творческие, научные, 
просветительские проекты.

Г у б е р н а т о р  А л е к -
сандр Беглов подчеркнул, 

что Петербург гордится своим 
почетным гражданином.

«Михаил Пиотровский 
для нас олицетворяет под-
вижническое служение 
людям, городу и России. Он 
много лет успешно руководит 
одним из крупнейших худо-
жественных собраний страны 
и мира и при этом ведет пло-
дотворную научную и просве-
тительскую работу», – сказал 
глава горо да.

 МАКСИМ СЮ /maxim.syu@spbdnevnik.ru/      АЛЕКСАНДР ДЕМЬЯНЧУК / ТАСС

260 лет
исполнилось со дня основания Государственного 
Эрмитажа в декабре 2024 года.

Награда от президента

Во-первых, такие встречи нужны лидерам стран СНГ 
для того, чтобы обсу дить многие вопросы теку-
щего характера. Во-вторых, им необходимо све-
рить часы по каким-то стратегическим проблемам.

Владимиру Путину в ситуации, когда в полити-
ческих кругах разных уровней все активнее идут разговоры 
о возможности мирных переговоров с Западом, есть смысл 
еще раз изложить российскую позицию. Чтобы наши кол-
леги по СНГ представляли ее себе во всех деталях. 

Так что целей у этого неформального саммита, как всегда, 
несколько. А некоторое улучшение или, наоборот, ухуд-
шение взаимоотношений с  отдельными участниками 
объединения придает этой встрече дополнительную 
изюминку.

При этом лидер России может обсудить с коллегами 
по СНГ вопросы ужесточения миграционного законода-
тельства нашей страны. Тут важно понимать, что реше-
ние миграционных проблем, которые стоят перед нашей 
страной, является в первую очередь нашим внутренним 
делом. Никакими переговорами с внешними силами эти 
проблемы не решить. Впрочем, это касается не только Рос-
сии, но и многих других стран ми ра.

НИКОЛАЙ СТАРИКОВ,
политолог

Сейчас 
надо снова 
изложить 
свою 
позицию

Во время визита в Петербург Владимир 
Путин проведет встречи с лидерами стран 
Содружества Независимых Государств.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

25 ДЕКАБРЯ 2024
СРЕДА2 НОВОСТИ
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УСКОРЕННАЯ «Ласточка» – приго-
родный поезд, но, чтобы поездка 
была комфортной для всех пас-
сажиров, бил еты на маршруте 
Петербург – Великий Новгород 
продаются с предоставлением 
мест во всех вагонах.

ВРЕМЯ НА ПРОГУЛКУ БУДЕТ
Отправляется поезд с Москов-
ского вокзала и  прибывает 
в центр Великого Новгорода. 
Это удобно, потому что оттуда 
большинство главных достопри-
мечательностей будут в пешей 
доступности.

Поезд курсирует по субботам 
и воскресеньям. Отправление 
из Петербурга – в 6:55, обратно 
из Великого Новгорода – в 16:00. 
Поскольку маршрут скоростной, 

промежуточная остановка всего 
одна, и короткая, – на станции 
Тосно.

«Время в  пути  – два часа. 
Таким образом, в Великом Новго-
роде вы будете уже около 9 утра, 
и для прогулок по городу у вас 
будет почти 7 часов»,  – рас-
сказали в  АО «Северо-Запад-
ная пригородная пассажирская 
компания».

Организаторы маршрутов 
предупредили, что в графике 
движения пригородных поездов 
возможны изменения, и реко-
мендовали перед поездкой уточ-
нять актуальное расписание. Это 
можно сделать на станциях и вок-
залах, в мобильных приложениях 
«РЖД Пассажирам», «Яндекс. 
Электрички», на сайте РЖД (0+).

На маршруте предусмотрено 
и оформление льготных биле-
тов, это можно сделать в приго-
родных кассах или терминалах 
по маршруту следования.

СОВРЕМЕННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ
Ранее «Петербургский днев-
ник» рассказывал про ретропо-
езд «Лахта», который использу-
ется для туристических поездок 
в летний и зимний периоды.

«Старый состав восстановили 
и модернизировали, и сегодня 
он сочетает в себе современные 
технологии и узнаваемый исто-
рический облик, который нра-
вится и петербуржцам, и гостям 
города»,  – отметил во  время 
 осмотра поез да губернатор 
Петербурга Александр Беглов.

Из Петербурга в Великий Новгород на «Ласточке» – за 2 часа

Скоростным марш-
рутом «Ласточки» 
Санкт-Петербург – 
Великий Новгород 
воспользовались 
уже более 44 тысяч 
пассажиров. Такую 
цифру назвали 
железнодорож-
ники.

 МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/

У «Новогодней почты» 
еще больше филиалов

НАКАНУНЕ филиал «Новогодней почты» «Петербургского 
дневника» – прое кта нашего издания и Почты России – 
открылся в клинической больнице Святителя Луки. Также 
ее главный врач Сергей Попов получил открытку, кото-
рую в прошлую субботу отправил с Дворцовой площади 
губернатор Александр Беглов. В ней глава города поздра-
вил участников спецоперации, которые сейчас находятся 
на реабилитации. Еще один филиал «Новогодней почты» 
вчера заработал в Музее военно-морской славы России 
в Кронштадте. Главная «Новогодняя почта» продолжает 
работать на Дворцовой площади до 30 декабря. За неделю 
отправлено 23 тысячи открыток. Генеральный партнер про-
екта в 2024 году – ВкусВилл, бренд продуктов для здорового 
питания, сеть магазинов и сервис бесплатной до ставки.

 СЕРГЕЙ СОИН 
/info@spbdnevnik.ru/  

  ПРЕДОСТАВЛЕНО СЗППК

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ,
губернатор Санкт-Петербурга

Накануне этого праздника мы по традиции огля-
дываемся назад, вспоминаем, каким был год 
уходящий.

Нам есть чем гордиться.

Для Санкт-Петербурга 2024-й был  годом больших 
свершений. Сегодня наш город переживает самый 
успешный период за последние два десятилетия.

Мы вместе добились важных перемен, преодо-
лели многие сложности и открыли дорогу новой 
эпохе преобразований.

Под руководством президента России сегодня мы 
развиваем Петербург как мегаполис XXI века.

Для этого у нас есть необходимые ресурсы. Город 
научился зарабатывать. За короткий срок мы 
удвоили городской бюджет. В уходящем году 
без  нефтегазовых доходов  собрали в  казну 
1,282 триллиона рублей. И сегодня четверть 
расходов – это бюджет развития.

В этом году мы решили проблему дефицита обра-
зовательных учреждений – открыли рекордные 
37 школ и 57 детских садов. Продолжили модер-
низацию нашего здравоохранения: строим новые 
поликлиники и больницы, обеспечиваем их самой 
современной техникой.

Продолжается масштабное обновление наземного 
общественного транспорта, подвижного состава 
метро. Такого город не видел многие десятилетия.

Мы начинаем новую страницу истории петер-
бургского метростроя. На карте метрополитена 
появилась станция «Горный институт». Сегодня 
работа по созданию новых веток и станций идет 
сразу на нескольких участках.

Опережающими темпами в городе реализуются 
программы благоустройства, обновления наруж-
ного освещения, замены инженерных сетей.

Мы обеспечили выполнение всех наших соци-
альных обязательств и продолжили расширять 
меры поддержки горожан. 

В Год семьи усилили работу по поддержке семей 
с детьми: увеличили выплаты, ввели новые про-

граммы помощи, сделали материнский капитал 
многократным, отменили плату за детские сады.

По-прежнему наше особое внимание – ветера-
нам и блокадникам, а также участникам специ-
альной военной операции, их родным и близ-
ким. В городе налажена эффективная адресная 
система помощи. Мы помним великий подвиг 
ленинградцев, мы верим в нашу победу и делаем 
все для наших героев.

В этом году мы дали старт программе «Серебря-
ный возраст» – это наш новый стандарт органи-
зации жизни старшего поколения.

Наступающий год несет нам новые задачи. Летом 
вместе с вами мы разработали программу «Десять 
приоритетов развития Санкт-Петербурга». Это 
наш план работы на ближайшую пятилетку.

В нем – наши мегапроекты: Большой Смолен-
ский мост, широтная магистраль скоростного 
движения, технологические долины и курорт 
«Санкт-Петербург марина», высокоскоростная 
железнодорожная магистраль и вторая кольце-
вая автодорога. Все они реализуются по поруче-
нию и при поддержке президента России. Мас-
штаб строительства, которое разворачивается 
в городе на Неве, – беспрецедентный.

Но все же самым важным результатом этого 
года я считаю не цифры и показатели, а то, 
насколько мы стали сильнее, сплоченнее. Мы 
вместе делаем наш город современным и ком-
фортным. Вместе заботимся о тех, кто нужда-
ется в помощи.

Мы доказали, что, объединившись, петербуржцы 
способны решить любые задачи.

Спасибо каждому из вас за труд, поддержку 
и любовь к нашему общему дому – Санкт-Пе-
тербургу и России.

Пусть новый год принесет вам тепло и радость, 
счастье и благополучие. Пусть он будет годом 
новых идей и добрых перемен.

С праздником вас, дорогие петербуржцы! Здоро-
вья, любви, мира и исполнения же ланий.

Новогоднее поздравление 
губернатора Санкт-Петербурга

Ваш Александр Беглов

Дорогие ленинградцы, петербуржцы! 
От всей души поздравляю вас с наступающим Новым годом!
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В этом году на конкурс 
детских рисун ков 

«Новогодней почты» 
«Петербургско го дневника» 
поступило 3,5 тысячи работ: 
ребята представили город 

в будущем. За неделю 
с нашей почты отправлено 

больше 23 тысяч 
открыток. 

Дарья Берестень

Муслим Эргашев

Соджида Гафорова

Анна Малявко

Полина Карпицкая

Олияи Давлятзода

Карина Закирова, 17 лет

Евгения Плетенская, 10 лет

София Махтина, 9 лет

Иван Буровцев

    ИЗ ЛИЧНЫХ АРХИВОВ АВТОРОВ
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По словам губернатора Александра Беглова, в основе развития 
Петербурга будет реализация мегапроектов. Один из них – Боль-
шой Смоленский мост – уже строят в активном темпе.

80 лет от задумки 
до воплощения

ЭТА ПЕРЕПРАВА соединит 
берега Невы между Воло-
дарским мостом и мостом 
Алексан дра Невского, 
обходя исторический центр. 
К  улично-дорожной сети 
мост подключат че рез раз-
вязки на проспекте Обухов-
ской Обороны, Октябрьской 
набережной и на пересече-
нии Дальневосточного про-
спекта с улицей Коллонтай 
и Союзным проспектом.

ДАВНЯЯ ИДЕЯ
Идею постройки моста через 
Неву в Невском районе впер-
вые представил в Генераль-
ном плане Ленинграда 
еще 1947-1948 годов глав-
ный архитектор города Нико-
лай Баранов. Инициатива 
переходила в каждый новый 
проект развития города, 
и только в 2014 году власти 
заключили контракт с ком-
панией «Институт Гипро-
строймост – Санкт-Петер-
бург» на разработку пред-
проектной документации.

В  октябре 2023 года 
состоялись обществен-
ные слушания по проекту, 
13 ноября того же года он 
был утвержден, а 24 дека-
бря на  Октябрьской набе-
режной установили заклад-

ной камень. В конце января 
нынешнего года определили 
подрядчика на работы по под-
готовке территории для стро-
ительства развязки с Дальне-
восточным проспектом.

НА ГОД БЫСТРЕЕ
Строительство нового моста 
поддержал президент России 
Владимир Путин.

«Это один из мегапроек-
тов, который реализуется 
в  нашем городе. Впервые 
за сорок лет Петербург дол-

жен получить новую развод-
ную переправу, которая зна-
чительно улучшит сообщение 
между правым и левым бере-
гами Невы», – сказал губерна-
тор города Александр Беглов.

По  словам вице-губер-
натора Петербурга Нико-
лая Линченко, строи-
тельство моста завершат 
раньше запланированного – 
в 2028 году (вместо 2029-го, 
как ожидалось), рабочее дви-
жение может быть запущено 
еще раньше.

  РОМАН КОРОЛЕВ /r.korolev@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Большой Смолен-
ский мост будет 

иметь шесть полос 
автомобильного 
и две – трамвай-
ного движения, 

тротуары и вело-
дорожку, сооб-
щили в прави-

тельстве города.

Если посмотреть на карту, мы увидим, 
что через Неву в районе Октябрьской набереж-
ной у нас есть только две переправы – мосты 
Александра Нев ского и Володар ский. Между 
ними громадная для современного дорож-
ного трафика пропасть, что  значительно 
замедляет движение и делает мост Алексан-
дра Невского одним из самых загруженных 
в районе и в целом в городе.

Необходимость постройки здесь еще одного 
моста стала очевидна давно. Но, скорее всего, 
ключевым мешающим фактором его возведе-
ния всегда была дороговизна – после войны 
необходимо было проводить большие восста-
новительные работы по всему городу, а в девя-
ностые и нулевые всем тоже было не до стро-
ительства мостов.

Понятно, что дороги и набережные Петер-
бурга при проектировании не были рассчи-
таны на современное количество транспорт-
ных средств, поэтому новая переправа в цен-
тре города движение, конечно, разгрузит. 
При этом главный рычаг в избавлении от про-
бок – развитие общественного транспорта, 
чтобы как можно больше людей четко пони-
мали, что им удобнее и дешевле воспользоваться 
условным автобусом, чем поехать на личном 
автомобиле. У города уже большой прогресс 
в этом направлении, но работы еще очень много.

Что касается конкретно центра, то ситуа-
цию там значительно бы улучшил Орловский 
туннель, если вернуться к его проекту.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

  PROFCENTER.SPB.RU

СВЯТОСЛАВ ДАНИЛОВ,
руководитель региональной 
общественной организации 
автолюбителей «СПБ.АВТО»

Сооружение 
этого моста 
и правда 
назрело 
очень давно
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  АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ, GOV.SPB.RU

ВИТЕБСКАЯ развязка связы-
вает Западный скоростной 
диаметр (ЗСД) с Витебским 
проспектом и, таким обра-
зом, значительно сни жает 
нагрузку на улицы города. 
Пропускная способность 
новой дороги  – 70 тысяч 
автомобилей в сутки, а ско-
рость движения достигает 
110 км/ч.

Напомним, что строитель-
ство Витебской развязки 
началось в марте 2021 года. 
Объект протяженностью 
2,6 километра представляет 
собой двухъярусную эстакаду 
с шестью полосами движения.

«Сегодня важное событие 
для нашего города, – сказал 
на торжественной церемо-
нии губернатор Петербурга 
Александр Беглов.  – Мы 
выполнили поручение пре-
зидента: завершили первый 
этап строительства нашего 
важнейшего проекта широт-
ной магистрали скоростного 
движения (ШМСД). Маги-
страль изменит транспорт-
ную ситуацию в Северной 
столице».

ЭТО ВАЖНО ДЛЯ ВСЕХ
Значимость Витебской раз-
вязки для города подчерк-
нул и Владимир Путин.

«Она станет первым эта-
пом создания перспектив-
ной широтной магистрали, 
позволит горожанам про-
кладывать более удобные 
маршруты», – отметил глава 
государства.

Проект ШМСД реализу-
ется по поручению прези-
дента и при его поддержке. 
Для финансирования выде-
лены как  федеральные, 
так и городские средства. 
Магистраль призвана обес-
печить прямую связь вос-
точных районов с центром 
и югом города. Она выведет 
транзитные транспортные 
потоки на систему скорост-
ных и непрерывных маги-
стралей в обход улиц города.

«Подобные мегапроекты 
важны не только для автомо-
билистов, но и для всех петер-
буржцев. Начало такой мас-
штабной работы – это некая 
отправная точка в развитии 
Петербурга, – считает член 

городской Общественной 
палаты Валерий Солдунов. – 
Мы видим, что в Петербург 
вкладывается очень много 
денег. Уверен, заявленные 
губернатором проекты ста-
нут краеугольным камнем 
развития транспортной сети. 
Это наше будущее».

Эксперты отмечают, 
что  каждый мегапроект 
по-своему уникален.

«Несмотря на  вызовы 
современности и непростую 
обстановку, в  Петербурге 
идет реализация уникаль-
ных транспортных проек-
тов. Например, ШМСД позво-
лит существенно разгрузить 
дороги города и повысит при-

влекательность ряда районов 
для жилищного строитель-
ства и бизнеса», – поделился 
мнением с «Петербургским 
дневником» исследователь 
городского транспорта Дми-
трий Графов.

По его словам, самые важ-
ные изменения в жизни мега-
полиса произойдут после 
того, как проект будет реа-
лизован в комплексе – когда 
магистраль будет доведена 
как  минимум до  правого 
берега Невы, далее до коль-
цевой автодороги на востоке 
города и затем в сторону Все-
воложского района Ленин-
градской области. Поло-
жительный эффект отра-

В преддверии Нового года город получил настоящий подарок: 
губернатор Александр Беглов доложил президенту Владимиру 
Путину об открытии движения по Витебской развязке. Впрочем, 
это лишь один из масштабных транспортных проектов.

Дороги, ведущие Петербург в будущее

Развитие транспортной инфраструк-
туры для города так же важно, как для обыч-
ного человека – регулярная диспансеризация 
или просто проверка давления, холестерина, 
общего состояния организма. Новые раз вязки, 
мосты, дороги и другие транс портные реше-
ния снижают количество пробок. Если про-
должить сравнение со здоровьем человека, 
такие меры улучшают здоровье города. Ведь 
они способствуют и серьезному улучшению 
экологии города.

Значительная часть грузового транспорта 
в итоге будет выведена за пределы Петербурга. 
А значит, станет меньше выхлопов и заторов. 
Это выгодно и жителям, и бизнесу, который 
приносит средства в бюджет. Благодаря новым 
магистралям не будет задержек в поставках. 
Хорошие дороги подстегивают и развитие про-
мышленности. Я бы сравнил это с запуском 
первого спутника.

Губернатор Александр Беглов отметил, 
что строительство высокоскоростной желез-
нодорожной магистрали Москва – Петербург 
позволит добраться до столицы буквально 
за два часа. КАД-2, Большой Смоленский мост, 
широтная магистраль скоростного движения – 
это уже стратегические проекты, которые 
по масштабу и значимости для Петербурга 
можно сравнить с полетом в космос человека.

С каждым годом количество автотранспорта 
растет. По статистике, у нас примерно 1,8 мил-
лиона личных автомобилей. И их число в этом 
году выросло еще на 70 тысяч. Важно, чтобы 
весь этот транспорт не стоял в пробках.

Отсутствие пробок и заторов на городских 
дорогах – это не только снижение вредных 
выбросов, но и экономия времени людей. 
Напомню, что общественный транспорт также 
нуждается в новых магистралях. Так, кольце-
вая автодорога уже используется для движе-
ния автобусов. И это решение доказало свою 
эффективность. 

Когда стоишь в пробке, тратишь свои силы 
и время, которые могут и должны быть потра-
чены на работу и семью. Оздоровление отно-
шений в семьях, семейные ценности – в при-
оритете у государства, поэтому все заинтере-
сованы сделать так, чтобы каждый мог больше 
времени проводить в кругу близких. С этой 
точки зрения развитие транспортной инфра-
структуры помогает укреплять семьи.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

АЛЕКСЕЙ ЦИВИЛЕВ,
председатель комиссии по транспорту 
и развитию транспортной инфраструктуры 
Законодательного собрания Санкт-
Петербурга 

Новые 
магистрали 
помогут 
людям

Город также продолжает стро-
ительство Южной широтной 
магистрали. Новая трасса раз-
грузит юг Петербурга – сни-
зятся транзитные потоки через 
Павловск и Пушкин в Ленин-
градскую область.

ШМСД (широтная 
магистраль скоростного 
движения)

Витебская 
развязка
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зится на  дорожных сетях 
сразу нескольких районов 
Петербурга.

ПЛЮС ОДНО КОЛЬЦО
Ранее в ходе прямой линии 
с жителями Северной сто-
лицы Александр Беглов 
назвал ключевые проекты 
по развитию транспортной 
инфраструктуры. Кроме 
вышеперечисленного, градо-
начальник напомнил о стро-
ительстве второй кольце-
вой автодороги (КАД-2), 
высокоскоростной желез-
нодорожной магистрали 
(ВСМ), трамвайной линии 
«Славянка» и линии метро 
до аэропорта Пулково и кон-
грессно-выставочного цен-
тра «Экспофорум».

«КАД-2 призвана снять 
нагрузку с единственного 
транспортного кольца 
вокруг города. В часы пик 
фиксируются значительные 
перегрузки. Вторая кольце-
вая автодорога повысит эко-
логическое благополучие, 
так как часть транспорта, 
у которого нет необходимо-
сти въезжать в город, сможет 
проехать именно по ней», – 
добавил Дмитрий Графов.

БЫСТРЕЕ «САПСАНОВ»
Наш собеседник отметил, 
что строительство высоко-
скоростной железнодорож-
ной магистрали Москва – 
Петербург тоже очень дол-
гожданный проект. Ему 
предшествовал запуск 

в 2009 году движения поез-
дов «Сапсан».

«Как показали практика 
и  международный опыт, 
для совершенствования высо-
коскоростного движения тре-
буется постоянно развивать 
подобные проекты. Прежде 
всего необходимо обособле-
ние трассы. Сейчас на ряде 
участков у «Сапсанов» идет 
совмещение, что ограничи-
вает скорость поездов. Про-
ект ВСМ позволит вывести 
на новый уровень привлека-
тельность железнодорожных 
перевозок, а также повысит 
деловую и туристическую 
востребованность Петер-
бурга», – уверен Дмитрий 
Графов.

Он обратил внимание 
на то, что проект затронет 
не только две столицы. Новая 
трасса зайдет и в Великий 
Новгород. Это обеспечит 
максимально удобную связь 
с крупным областным цен-
тром и туристической точ-
кой притяжения.

УСПЕШНЫЙ ОПЫТ ЕСТЬ
Говоря о трамвайной линии 
«Славянка», исследователь 
городского транспорта под-
черкнул, что проект одно-
значно повысит привлека-
тельность новых жилых ком-
плексов в Пушкинском рай-
оне города.

«После удачного опыта 
строительства первой в Рос-
сии частной трамвайной сети 
«Чижик» в Красногвардей-

ском районе город пришел 
к выводу, что подобные про-
екты могут приносить прак-
тическую пользу. Это помо-
жет сэкономить средства 
и обеспечить транспортную 
доступность таких районов, 
как Шушары и Славянка», – 
сказал эксперт.

СВЯЗЬ С АЭРОПОРТОМ
О  скоростном сообщении 
аэропорта с нашим городом 
задумывались еще в 1970-е 
годы.

«Сейчас, когда наша 
воздушная гавань входит 
в число самых загруженных 
и востребованных, актуаль-
ность дополнительных марш-
рутов к аэропорту обосно-
ванна», – считает Дмитрий 
Графов.

По  его словам, сейчас 
рассматривается сразу 
несколько вариантов улуч-

шения доступности аэро-
порта. К примеру, подвести 
линию от  станции метро 
«Проспект Ветеранов» 
к  Пулково и далее вывести 
ее к «Экспофоруму».

СКАЗАНО – СДЕЛАНО
Самое важное – что  все 
заявленные проекты не оста-
ются на бумаге, а действи-
тельно реализуются. Это 
отметили все опрошенные 
«Петербургским дневником» 
эксперты.

«Нашему городу требу-
ется обновлять дорожную 
инфраструктуру, поэтому 
это очень актуальная тема. 
Между тем количество авто-
мобилей продолжает расти. 
Новые проекты призваны 
устранить существующие 
проблемы на долгие годы 
вперед», – убеждены собе-
седники нашего изда ния.

Дороги, ведущие Петербург в будущее
241 миллиард
рублей – стоимость строительства 2-4-го этапов 
широтной магистрали скоростного движения. Реали-
зовать проект полностью планируется в 2031 году.

13 миллионов
пассажиров планируется перевозить каждый год 
на трамвайной линии Купчино – Шушары – Славянка 
(это 36 тысяч человек в сутки). 

В Горской идет работа по созд анию всесезонного курорта 
«Санкт-Петербург марина». Сейчас активно решаются 

земельные вопросы. 

В Технологической долине на юге города будут работать 
ИТМО Хайпарк и Санкт-Петербургский государственный 

университет.

Вторая очередь развития Пулково предусматривает создание 
новых посадочных галерей с телетрапами и комфортными 

зонами для пассажиров.

Конюшенное ведомство будет возрождено. Как сообщил 
губернатор Александр Беглов во время прямой линии, 

там создадут общественное пространство.
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Какие еще проекты 
реализует городТрамвайная линия 

«Славянка»
ВСМ (высокоскоростная 
железнодорожная 
магистраль)

ШМСД (широтная 
магистраль скоростного 
движения)
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Искусственное освещение играет 
достаточно важную роль в восприятии 
городского простр анства и формировании 
его образа. Для России, особенно для Петер-
бурга, это особенно важно, так как зна-
чительную часть года его жители стал-
киваются с нехваткой солне чного света. 
Хорошо продуманное освещение может 
сделать жизнь горожан более комфортной 
и безопасной.

Радует, что  в  последнее время свету 
в урбанистике начали уделять большое 
внимание. Сейчас в Петербурге есть целые 
архитектурные бюро, которые занимаются 
светодизайном.

Стоит отметить, что в вопросе освещения, 
как и в любом городском вопросе, очень 
важен системный подход. Инструментом 
такого подхода может служить, к примеру, 
световой мастер-план города – это стра-
тегический документ, который дает ком-
плексную программу развития световой 
среды города.

Если с городским светом работать пра-
вильно, это ведет не только к повышению 
уровня комфорта, но и к тому, что у горожан 
повышается чувство безопасности, растет 
социальная и деловая активность.

А в общественных пространствах правиль-
ная работа со светом может стать и инстру-
ментом проявления духа места. Свет спосо-
бен подчеркивать пространственную ком-
позицию территории, культурные тради-
ции, природно-климатические особенности 
и исторические элементы среды.

Таким образом, роль света в городской 
среде гораздо выше, чем может показаться 
на первый взгляд.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

  АЛЕКСЕЙ АЛЕКСАНДРОНОК / PHOTO.ROSCONGRESS.ORG 

ДМИТРИЙ БУМАГИН,
урбанист

Свет влияет 
на чувство 
безопасности 
и активность

Модернизация наружного осве щения – один из приоритетов разви-
тия Петербурга. С 2019 года в городе реализуется большая программа, 

по которой устаревшие светильники меняют на свето диодные.

Стало больше света
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«Замену устаревших натриевых ламп и строитель-
ство новых систем освещения мы проводим комп-
лексно, в том числе на внутриквартальных терри-
ториях и в зеленых зонах, где много детских и спор-
тивных площадок».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, губернатор Санкт-Петербурга

400 000

99,7%

фонарей
в Санкт-Петербурге

из них энергоэффективные 
светодиодные 

улиц, проездов, набережных
Петербурга освещены

объектов имеют 
архитектурную подсветку

парков
и скверов*

улиц 
и магистралей*

натриевых светильников 
заменены на светодиодные*

кварталов*

57%

600

76
137
286

101 000

* С 2019 года.

О происходящем 
в Петербурге прямо 
сейчас – в нашем Telegram-
канале! Подпис ывайтесь 
и оставайтесь в курсе 
главных событий горо да.

@dnevspb

Свет влияет 
на чувство 
безопасности 
и активность
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Завтра народный артист РСФСР Михаил Боярский отметит 75-летие. Доволен ли он тем, как скла-
дывается жизнь его детей? Насколько сильно преобразился Петербург? И станет ли «Зенит» чем-
пионом в год своего 100-летия? Об этом юбиляр побеседовал с «Петербургским дневником».

Михаил Сергеевич, вам 
исполняется 75 лет. Что вы 
считаете своими главными 
достижениями в жизни?

> Главным достижением 
своей жизни я, безу словно, 
считаю свою семью. Это 
моя жена, мои дети и внуки. 
Сегодня мног ие люди поче-
му-то забывают, что жизнь 
человеческая очень коротка 
и за этот недолгий период 
нужно успеть создать семью, 
вырастить детей, внуков, 
желательно  – правнуков. 
Это огромная работа и удо-
вольствие одновременно. 
Жаль, что  многие этого 
не понимают.

Кстати, вы довольны тем, 
как  складывается жизнь 
и карьера у ваших детей? 
Пытаетесь ли до сих пор им 
что-то советовать?

> Конечно, я ими доволен. 
Сергей и Лиза – люди, вполне 
состоявшиеся в своих сферах, 
они отдаются своей деятель-
ности целиком и полностью. 

Я лично им ничего уже 
давно не советую. Скорее это 
они мне дают советы, когда 
я у них что-то спрашиваю.

Какую роль в кино или в те -
атре вы считаете лучшей 
в своей карьере?

> Честно говоря, я не привык 
как-то особенно разбираться 
в своих творческих достиже-

ниях или неудачах. У меня все 
происходит «по мере посту-
пления» – над чем я рабо-
таю в данный момент, то мне 
и дорого. А конечный резуль-
тат меня, как правило, уже 
не очень интересует.

Многие зрители по привычке 
до сих пор воспринимают 
вас как д’Артаньяна из «Трех 
мушкетеров»…

> Думаю, это глубоко оши-
бочный взгляд. «Три мушке-
тера» – прекрасная работа, 
но это было слишком давно, 
для меня это абсолютно точно 
прошедший этап.

Как, на ваш взгляд, изме-
нился за  последние годы 
Петербург? Вам сегодня 
настолько  же комфорт но 
жить в  родном городе, 
как было десять или двад-
цать лет назад?

> Конечно, он изменился 
в  лучшую сторону! Я  бы 
даже сказал, в фантастиче-
ски лучшую сторону. Я все 
свои 75 лет прожил в этом 
городе, наблюдал и наблю-
даю за ним каждый день. 

Мы, послевоенные дети 
Ленинграда, даже предста-
вить себе не могли, что город 
когда-нибудь будет выгля-
деть так, как сегодня.

Да, в советское время наш 
город жил хорошо, но даже 
тот период невозможно срав-
нить с  нынешним. Какие 

«Город меняется фантастически»

в  Петербурге появились 
возможности, какие услуги 
для горожан, какие новше-
ства – это, повторюсь, просто 
фантастика, как похорошел 
наш город в последние годы! 

У нас просто прекрасные 
дороги, все фасады домов 
в центре Петербурга отре-
ставрированы и подсвечены! 
Все, что  касается инфра-
структуры, прямо на глазах 
меняется в самую лучшую 
сторону.

Михаил Сергеевич, вы дав-
ний болельщик «Зенита». 
Сейчас вы продолжаете 
ходить на матчи?

> Конечно, я болею за нашу 
команду и  с  нетерпением 
жду, что в год столетия сво-
его основания «Зенит» займет 
первое место в чемпионате 
России. Я в этом ни секунды 
не сомневаюсь и буду всяче-
ски поддерживать любимый 
клуб.

У вас не возникло ощуще-
ния, что в последнее время 

в  команде, скажем так, 
не все в порядке?

> Это ощущение возникло 
не только у меня, но и у мно-
гих петербуржцев. Это 
наглядно подтвердили два 
поражения от  клубов-се-
редняков на финише года. 
Но я все-таки больше опти-
мист, чем пессимист, и наде-
юсь, что  это был времен-
ный спад. В период зимних 
сборов «Зениту» предстоит 
серьезная работа, Сергею 
Семаку нужно будет порабо-
тать над изменениями в игре 
команды.

Известно, что вы не любите 
отмечать собственный 
день рождения. Нынешний 
юбилей вы тоже отмечать 
не будете? Или снова совме-
стите с Новым годом?

> Я дни рождения не люблю, 
не  отмечаю, стесняюсь 
и обычно стараюсь в этот день 
уехать. В этот раз, правда, 
не получится, придется идти 
на компромисс.

  ИЛЬЯ СВЕРДЛОВ /info@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ДЕМЬЯНЧУК / ТАСС

В театре я сейчас играю всего 
в двух спектаклях, у меня 
в месяц пять-семь выступлений, 
и мне этого вполне хватает. 
Что касается кино, то сейчас 
нет оригинального материала, 
который мог бы меня заинтере-
совать хотя бы теоретически.
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Здесь, в доме 
№ 17 (совсем недалеко 
от Московского вокзала), 
Михаил Боярский провел 
первые 7 лет своей 
жизни. Это обычная ком-
мунальная квартира. 

НАБЕРЕЖНАЯ РЕКИ 
МОЙКИ

На ней народный артист 
РСФСР живет сейчас. 
Некоторые жители 
Петербурга зовут дом 
№ 31 на набережной 
Мойки «домом Бояр-
ского».

ВЛАДИМИРСКИЙ
ПРОСПЕКТ

Тут находится Санкт-Пе-
тербургский государ-
ственный академический 
театр имени Ленсовета, 
в который актер пришел 
в 1972 году. Он выходит 
на его сцену до сих пор.

ДВОРЦОВАЯ
ПЛОЩАДЬ

Здесь находится самый 
интересный, по мне-
нию народного артиста 
РСФСР, музей в Северной 
столице. Речь, 
конечно, идет об Эрми-
таже.

ПЕТРОПАВЛОВСКАЯ 
КРЕПОСТЬ

Актер очень любит гулять 
по историческому центру 
города. А самым роман-
тичным местом считает 
Петропавловскую 
крепость, ее внутрен ний 
двор.

ЭКСКЛЮЗИВ!
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В 2025 году страна отметит 80-летие Великой Победы. Как 
идет подготовка к празднику, рассказал исполнительный 
директор Петербургского отделения общественного дви-
жения «Волонтёры Победы» Алексей Моисеев.

«Мы работаем 
за идею»

Алексей, знаю, что 2024 год был 
для «Волонтёров Победы» насы-
щенным. Какие направления 
работы стали основными?

> В пер вую очередь это, конечно, 
направление «Великая Победа». 
Мы оказываем помо щь в организа-
ции и проведении крупных патри-
отических событий в Петербурге. 
Таких как парад Победы на Дворцо-
вой площади, шествие «Бессмерт-
ного полка», торжественно-траур-
ные церемонии возложения цветов 
и венков, раздача георгиевских лент 
и лент Ленинградской победы. Уча-
ствуем в сопровождении ветера-
нов Великой Отечественной войны 
на различных мероприятиях, обще-
городских субботниках.

Вторым и  одним из  самых 
душевных направлений работы 
стала «Связь поколений». Здесь мы 
помогаем участникам и ветеранам 
Великой Отечественной войны, 
жителям блокадного Ленинграда. 
Наши волонтеры готовы сходить 
за продуктами в магазин, сделать 
уборку в квартире, забрать резуль-
таты анализов из поликлиники. 
У нас даже есть волонтеры-парик-
махеры, которые бесплатно стри-
гут пожилых людей на дому.

Также мы проводим уроки 
мужества – приглашаем ветера-
нов на наши мероприятия, чтобы 
они напрямую общались с молоде-
жью и рассказывали о своей жизни 

и событиях Великой Отечествен-
ной войны.

Получается, работу по патриоти-
ческому воспитанию вы ведете 
постоянно?

> Безусловно. Например, по направ-
лению «Наши победы» мы прово-
дим разные исторические квесты, 
игры и акции. Молодые люди изу-
чают историю страны в интерактив-
ном формате. Например, у нас есть 
игра по типу «Что? Где? Когда?», она 
называется «Р. И. С. К.: разум, инту-
иция, скорость, команда». Вопросы 
формулируем, опираясь на воспо-
минания ветеранов Великой Оте-
чественной войны. 

В  этом году мы запустили 
VR-проект о блокаде Ленинграда, 
с которым приезжаем в школы. 
С помощью виртуальной реально-
сти дети могут погрузиться во вре-
мена блокадного города и лучше 
узнать о жизни людей того периода.

Есть ли достижения этого года, 
которыми вы особенно гордитесь?

> Одно из  них  – второе место, 
которое заняло наше региональ-
ное отделение в общероссийском 
рейтинге «Волонтёров Победы». 
Это повод для гордости, потому 
что конкуренция достаточно боль-
шая. Во многих регионах очень 
серьезно занимаются патриоти-

ческим воспитанием. Отрадно, 
что нас так высоко оценили. Учи-
тывалось количество участни-
ков, мероприятий и упоминаний 
в СМИ, средства, привлеченные 
на проекты.

Мы являемся некоммерческой 
организацией, прямого финанси-
рования у нас нет. Все наши про-
екты и все, что у нас есть, реализу-
ется на конкурсной основе, за счет 
средств грантов. Я и мои коллеги 
не получаем заработную плату. Мы 
здесь работаем за идею и из боль-
шой любви к России.

В 2025 году исполнится 80 лет 
Великой Победе. Подготовка 
к празднованию уже началась?

> Да, 18 ноября мы открыли Реги-
ональный центр подготовки волон-
терского корпуса 80-летия Победы 
в Великой Отечественной войне. 
В каждом из 18 районов Санкт-Пе-
тербурга уже функционирует штаб 
«Волонтёров Победы». Есть коорди-
национный совет, специально соз-
данный к 80-й годовщине Победы 
в Великой Отечественной войне. 

Праздничные мероприятия 
уже стартовали и будут проходить 
в течение всего 2025 года. 

Планы достаточно амбициоз-
ные – около 100 мероприятий. 
Для их проведения на достойном 
уровне в Петербурге планируется 
привлечь около 500 волонтеров.

Как вы готовите ребят к волон-
терской работе на праздничных 
мероприятиях? На что в первую 
очередь нацелена подготовка?

> Все волонтеры обязательно 
пройдут специализированное обу-
чение. На нем будут отрабатывать 

действия в стрессовой обстановке 
и в ситуациях неопределенности. 
Кроме того, ребята должны осво-
ить минимум исторических зна-
ний и изучить специфику работы 
с пожилыми людьми. Им расска-
жут обо всем, что нужно знать 
и уметь на мероприятиях.

  МАРИНА ПАНОИНТЕ /info@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

В 2024 году «Волонтёры Победы» 
в Петербурге провели больше 120 меро-
приятий, были задействованы более 
тысячи добровольцев.

СЛЕДУЮЩИЙ 
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Дмитрий Олегович, подытожьте 
уходящий 2024-й.

> Год для нас, для Педиатриче-
ского университета, сложился 
благоприятно. Мы полностью 
выполнили план приемной кам-
пании и выпу стили в жизнь моло-
дых врачей. К нам при шли более 
2 тысяч новых студентов и более 
100 ординаторов. 

Прекрасно отработала универ-
ситетская клиника, мы не отка-
зали ни одному тяжелому ребенку. 
Очень часто помогали детям, кото-
рые без нашего участия были бы 
безнадежны. 

И  все вышеперечисленное 
имеет конкретное значение. Наш 
вуз на протяжении 100 лет вносит 
неоценимый вклад в снижение дет-
ской и младенческой смертности. 
Ожидаем, что будет новый рекорд – 
самый низкий за всю историю пока-
затель детской и  младенческой 
смертности в России – 3,9 промилле. 
И здесь вклад и нашего Педиатри-
ческого университета.

Вы продолжаете помогать новым 
регионам?

>Мы это делаем уже на протя-
жении 10 лет. Начали с Крыма, 
затем стали помогать новым реги-
онам. Наши сотрудники выезжают 
туда, коллеги оттуда приезжают 
к нам, в клинику привозят детей 
на лечение. 

Мы видим, что такой патологии, 
с которой встречаются дети там, 
у наших детей нет давным-давно. 
В 13-14 лет мы выявляем у детей 
врожденные пороки сердца. Это 
означает, что никто никогда этих 
детей там не смотрел. Советская 
система организации государ-
ственного здравоохранения Нико-
лая Александровича Семашко рух-
нула на Украине, медицина стала 
элитарной. Лечение получал лишь 
тот, кто мог платить.

Что вас больше всего поразило 
в уходящем году?

> Я удивляюсь самоотверженности 
и благородству наших врачей. Ино-
гда бывает так, что от человека 
совсем этого не ожидаешь. Обыч-
ный, скромный человек, но вдруг 
он решается и берет на себя ответ-

ственность взять, например, без-
надежного больного. Это только 
кажется, что в этом ничего осо-
бенного. А ведь на самом деле это 
такая ответственность, которая 
может остаться с тобой навсегда. 
И ты должен это переступить.

Гораздо проще сказать: «Это без-
надежно. Что бы мы ни делали, 
все закончится плохо». И гораздо 
сложнее попробовать что-то сде-
лать. Это за какими-то пределами 
человеческой логики, рациона-
лизма. И это делается не из-за того, 
что  кто-то  ожидает наград 
или денег. Это делается просто 
потому, что надо попробовать сде-
лать все возможное и невозможное, 
чтобы этот ребенок не умер. А когда 
начинаешь еще вникать в жизнь 
его семьи и видишь, что их жизнь, 

как и у большинства людей, очень 
непростая, они не очень счастливы, 
то понимаешь: эта смерть может 
полностью их сломать.

Вы говорите о каком-то конкрет-
ном случае?

> Это несколько случаев. Я вспо-
минаю глаза людей, родителей, 
коллег. 

Я  сам провожу консилиум 
по таким тяжелым детям. Я вижу 
колебания людей, вижу, как они 
себя пересиливают и все же реша-
ются. За этим решением могут быть 
обвинения, непонимание, и все 
равно они на это идут. 

Меня это человеческое благо-
родство, возвышение над собой 
потрясает, восхищает, удивляет. 

И, видя это, я понимаю, что все 
с нами неплохо.

Что такое врачебный подвиг?

> Врачебный подвиг – это и есть 
то, о чем я сказал. В этом и состоит 
подвиг. Есть статут у различных 
наград. Например, Герой Совет-
ского Союза. Это – за подвиг. За то, 
что человек что-то сделал с риском 
для жизни. 

Врачебный подвиг – это не физи-
ческий риск жизни. Тебя может 
не понять сообщество, могут осу-
дить коллеги. Но ты это делаешь 
ради кого-то. Подвиг – это когда ты 
себя преодолеваешь ради другого.

Как вы будете отмечать 100-летие 
университета?

> Этому будет посвящен весь 
2025 год. За эти 100 лет столько 
всего вместилось в жизнь страны, 
в  жизнь нашего конкретного 
учреждения, которое являлось 
непосредственным участником 
большинства событий, что  обо 
всем и  не  скажешь. Но  самое 
главное – это, конечно, подвиг 
Педиатрического, его сотрудни-
ков и студентов во время блокады 
Ленинграда.

Я очень благодарен депутату 
Законодательного собрания Петер-
бурга Александру Николаевичу 
Ржаненкову, он открыл для нас 
еще один ракурс нашего юбилея, 
встретившись с человеком, кото-
рому 101 год. Оказалось, что тот 
50 лет проработал в Педиатри-
ческом институте: до войны, всю 
блокаду и дальше. 

Мы посмотрели списки и уви-
дели, что  у  нас очень много 
таких людей. В первую очередь 
хотим поздравить их. Чтобы им 
было полегче, чтобы они знали, 
что о них никто не забыл. 

Эпицентром нашего юби-
лея будет 19 сентября, мы собе-
ремся в Большом концертном зале 
«Октябрьский». И к этому мы уже 
сейчас готовимся.

Ректор Педиатрического университета, главный неонатолог Минздрава России и член редакци-
онного совета «Петербургского дневника» Дмитрий Иванов подвел итоги нынешнего года и поде-
лился планами на юбилей: в 2025 году вуз отметит 100 лет со дня своего основания.

Об ответственности, преодолении 
и врачебном подвиге

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ, GPMU.ORG

«Я всегда говорю: Педиатрический – это в первую 
очередь люди. Поэтому очень бы хотелось отме-
тить людей, без которых не было бы нашего уни-
верситета. У нас их много».

В 2024 году 
врачи Педиа-

трического универ-
ситета провели более 
15 тысяч операций. 

Из них 50 – абсолют-
но уникальные.
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2025-й обещает быть интересным и насыщен-
ным у всех знаков зодиака. Своим прогно-
зом с нами поделился петербургский астролог 
и нумеролог Антон Майоров.

Что год грядущий нам готовит
 МАРИНА ПАНОИНТЕ /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ, ADOBE FIREFLY

ОВЕН
В  2025 году Овны будут 
больше сосредоточены 
на  карьере, продви жении 
по  службе и  завоевании 
авторитета перед руково-
дителем и  среди коллег. 
Возможен карьерный рост. 
Тем, кто хочет достичь лич-
ного успеха, год принесет 
известность и популярность, 
увеличение числа аудитории.

ТЕЛЕЦ
Фокус внимания Тельцов 
в 2025 году окажется в сфере 
путешествий. Их буд ут инте-
ресовать знания о других 
культурах и  странах, рас-
ширение кругозора, приоб-
ретение знакомств и связей 
за границей. Возможен пере-
езд в другую страну. Также 
вероятно решение вопроса 
о получении высшего обра-
зования.

БЛИЗНЕЦЫ
Родившиеся под этим зна-
ком в 2025 году будут про-
являть интерес к прибыли 
от инвестиций. Может поя-
виться мотивация начать 
свой бизнес или заняться 
торгами на фондовой бирже. 
Внимание могут привлечь 
экстремальные виды спорта 
и  развлечения, а  также 
область тайных знаний.

РАК
Этот знак будет сосредото-
чен на решении вопросов 
в сфере личных отношений. 
Велика вероятность встре-
тить партнера, с которым 
захочется связать себя 
узами брака. У  семейных 
представителей знака 
есть возможность вывести 
отношения со своей второй 
половинкой на новый уро-
вень. В целом фокус вни-
мания в наступающем году 
окажется на  выстраива-
нии гармоничных отноше-
ний с  самыми близкими 
людьми.

ЛЕВ
В наступающем году Львы 
могут обнаружить себя 
в  незнакомой ситуации, 
требующей от  них высо-
кой степени дисциплины 
и исполнительности. Важно 
будет научиться соблюдать 
распорядок дня, режим 
питания, следовать диете. 
Словом – освоить рутинные, 
но очень полезные для здо-
ровья навыки.

ДЕВА
Представителям этого знака 
в  2025 году важно выйти 
из  зоны комфорта. У них 
активизируется желание 
проявлять себя, выступать 
на  публику. А  еще  важно 
на    учиться организовы-
вать свой отдых. Для этого 
предстоит внедрить систему 
обязательного регулярного 
выходного дня, который 
будет полностью посвящен 
нетипичным для вас делам.

ВЕСЫ
Они в  2025 году захотят 
уделить больше времени 
дому и семье. В приоритете 
будет теплая домашняя 
атмосфера: вы будете дарить 
внимание и  заботу близ-
ким, покупать новые вещи 
для благоустройства дома 
и создавать в нем уют. Воз-
можно, появится желание 
приобрести землю или дачу.

СКОРПИОН
Главная задача в 2025 году 
будет заключаться в том, 
чтобы в совершенстве овла-
деть навыками нетворкинга 
(то есть предстоит обзаве-
стись широким кругом вза-
имовыгодных знакомств). 
Это поможет В эффективном 
решении личных и деловых 
задач. Не исключены частые 
командировки куда-то неда-
леко. Доход принесут ваше 
ремесло, непосредственный 
труд и наработанный ранее 
опыт.

СТРЕЛЕЦ
Этот знак в 2025 году будет 
сосредоточен на зарабаты-
вании денег, их накоплении 
и  удовлетворении своих 
материальных желаний. 
Возможны дорогие покупки 
для благоустройства квар-
тиры, которые увеличат ее 
ценность или ваш личный 
капитал. Также возможна 
покупка автомобиля.

КОЗЕРОГ
Козероги в 2025 году скон-
центрируются на своей лич-
ностной реализации. Важно 
проанализировать свою 
роль и  место в  обществе 
и смело двигаться к цели, 
не  ожидая подходящего 
момента и помощи со сто-
роны. Проявляйте лидер-
ские качества и инициативу, 
будьте новатором.

ВОДОЛЕЙ
В 2025 году Водолеи обратят 
свое внимание на вопросы 
религии, духовности и фило-
софии. Возможно пробужде-
ние интереса к творческой 
деятельности. Например, 
к написанию стихов и прозы, 
к занятиям художественной 
фотографией, кинематогра-
фией. Также благоприятны 
в  этот период поездки 
в санатории.

РЫБЫ
Рыбы захотят в наступаю-
щем году побольше и почаще 
находиться в компании дру-
зей и единомышленников. 
Может появиться желание 
заняться волонтерской дея-
тельностью и социальным 
трудом на благо общества 
на безвозмездной основе. 
Также может проснуться 
интерес к астрологическим 
знаниям или изучению инно-
вационных технологий. Круг 
общения будет ограничен 
самыми близкими друзьями 
и коллегами с общими инте-
ресами.

Что год грядущий нам готовит

В астрологии знаки зодиака – участки зодиакального 
пояса, которым соответствуют определенные харак-
теристики и свойства. Их названия связаны с име-
нами созвездий.

ЭКСКЛЮЗИВ!
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